



HABANA HABANA.

Sábado 31 de Marzo de 1855.

HABANA 31 DE MARZO DE 1855.

A las siete y cuarto de la mañana de hoy sábado 31 de Marzo, en la plaza de la Plaza, ha dejado de existir Don Francisco Estrampea, reo convicto y confeso de Iem-Nación, condenado á muerte en garrote vil por la Comisión Militar ejercitiva y permanente de esta Isla, en Consejo de guerra celebrado el 28 del presente mes de marzo.

Ha muerto como hombre animoso y como verdadero cristiano.

A las siete de la mañana se hallaba en el cuarto contiguo á la capilla completamente sereno, vestido con toda decencia y hasta con cierto esmero y elegancia, con pantalón y chaleco blanco, corbata y levita negra y cuidadosamente peinado, ayendo esa atención y naturalidad la conversación plática de los dos sacerdotes que lo auxiliaban, al mismo tiempo que fumaba un tabaco, el último que había de acercar á su boca. No había en el reo nada que indicase un valor ficticio al contrario, todo revelaba en él un valor sereno y digno de verdadero hombre.

Minutos antes de las siete se le puso sobre su ropa la fatal camisa blanca y sobre su cabeza el gorro de los ajusticiados, y vestido así apareció á la puerta del cuarto fumando un tabaco, el que tiró para entregar sus manos al ejecutor de la justicia de los hombres. Luego se puso en movimiento la terrible comitiva, al son de las cajas de guerra, y al salir de la puerta del cuarto en que había pasado su última noche, el reo se despidió con una mirada y un movimiento de cabeza de unos presos que estaban en un cuarto á la derecha de la capilla, y que habían sucedido por la reja un pequeño espejo para ver salir á aquél.

El reo marchó sereno hasta el patíbulo, guiado por la humanidad de la paz y la caridad, rodeado de sacerdotes, y entre filas del piquete de tropas del ejército. Cuando llegó al pie de la escalera del garrote, se sentó en ella para recomponerse con el sacerdote Don Juan Bautista Rivas, que le asistía, y momentos después subió solo la escalera, seguido del sacerdote y precedido por el verdugo, habló algunas palabras, que no pudimos entender, y comentando con el ministro del Altísimo su último credo, voló su alma á los pies del Padre de todos, no sin antes haber bendito repetidas veces el crucifijo que el sacerdote le presentaba en medio de sus exhortaciones piedras.

El respectable sacerdote Rivas se postró de rodillas en un cuadro del patíbulo, á la izquierda del reo, en el momento de dejar este de existir, y elevando sus ojos al cielo oró por el alma de la desgraciada criatura que para siempre había abandonado la tierra.

En doredor del cadalso formaban el cuadro un piquete de tropas de cada uno de los cuerpos de la guarnición incluyendo la caballería y los voluntarios, y detrás de las tropas se apitaba la multitud, aunque no tan inmensa como en otras ejecuciones se ha observado.

El reo podría tener veinte y seis á treinta años; era alto, muy grueso que delgado, muy blanco, pelo rubio, fisonomía franca y expresiva, ancho rostro rectificado, y una sábana en el ojo izquierdo. Se confesó y cumplió con los deberes de cristiano á los diez de la noche del viernes, y murió como verdadero hijo de la iglesia.

Tal ha sido el fin de Don Francisco Estrampea en lo mejor de su vida! Nutriano de padre, la pérdida del autor de sus días, siendo aun casi niño, ha tenido, sin duda, gran influencia en su destino, porque se saltaron demasiado tempranamente los consejos, la vigilancia, el cariño de un padre, que elijo divino que salva tantas veces á las criaturas de feroces precipicios. Los padres de familia en Cuba tienen muy altos y muy graves deberes que llenar; la juventud es naturalmente irredenta, se deja arrastrar sin querer; no sabe muchas veces si lo que es su bien, ni lo que es su mal, ni lo que quiere, ni á lo que aspira, ni lo que la consolida, ni lo que la infama. ¡Padres de familia! Volved inmediatamente sobre vuestros hijos! Apartadlos de las compañías que pretenden sacar su razon y 'vuestro eterno dolor'; Haced de ellos hombres honrados, virtuosos, pacíficos, que á su vez sean buenos padres para sus hijos, que respeten, en fin, quanto merecen respeto, y que tomen á esos castigos oficiales que los hombres contra su voluntad impusieron á estos muchachos este su sufrimiento á los hijos y por la calificación de los socios que en su guarda les está encerradas! Niños, jóvenes, hombres en la edad viril, ancianos, aprovechad y recordad siempre todas esas terribles lecciones emanadas por la ley para la comunitad, impuestas por la comunitad á sí misma en el momento en que formó la ley.

Que el funeral fin de Don Francisco Estrampea no ha servido para nadie, y que al tumbar y anatematizar el ataúd sobre el cielo las crónicas de todos para conseguir ese vicio del Altísimo el perdón de aquella alma desgraciada!!

BOLETIN DE LA PRENSA.

PUERTO DE LA HABANA.

ENTRADAS.

Marzo 31.—De Cabillas en 5 días frag. amer. Odd Fellow, cap. Elliot, ton. 233, con madera, á Ulrich, Playle y op. De Georgetown en 12 días berg. amer. Marshall, cap. Hassell, ton. 197, con madera, á Manger y op.

De Bristol en 20 días berg. am. María, cap. Gago, ton. 143, con víveres, á Ulrich, Playle y op.

De Panzaola en 6 días frag. esp. Mozart, cap. Fons, ton. 599, con madera, á Puig y op.

De arribada por hacer agua berg. ing. Lady Berkley.—Este buque salió el dia 28 con destino á Baltimore.

De Cardiff en 32 días berg. fraco. Leon, cap. Flota, ton. 236, con carbon, al capitán.

De New-Port en 14 días frag. amer. Martha Anna, cap. Babcock, ton. 246, con bocoyes, á Herrera, Meyer y op.

20.—A las 12 quedaban por barlov. una frag. fraca. y otra amer. y 5 totav. berg. amer. y gol. esp.

SALIDAS.

Para la mar vapor de los E. U. Fulton, su comandante Mr. Mitchell.

Para Filadelfia gol. amer. North Wind, cap. Higgins, por Cahuzac y hermano.

Para Mallorca y el extranjero berg. esp. Rosita, cap. Gamendi, por Llanura y Talarroja.

Para Falmouth frag. meklemb. Adam Von Koss, cap. With, por don L. A. Gogel y op.

ESTRACCION DE HOY.

Cajas de azúcar.....	3574
Millares de tabacos.....	1416
Bocoyes miel de purga.....	318
Pipas de aguardiente.....	130

AUMENTO A LA ESTRACCION DEL 30.

Cajas de azúcar.....	457
Millares de tabacos.....	3022
Libras de tabaco en rama.....	13966

ESPORTACION.

Para Portland berg. amer. Yankee Blade, cap. Berry, por Ulrich, Playle y op.

662 cajas de azúcar.

85 bocoyes miel de purga.

2 millares de tabacos.

Para Cádiz berg. esp. Paquete de Trinidad, cap. Roy, por don G. Madrazo.

358 cajas de azúcar.

421 arrobas de café.

11 millares de tabacos.

Para Barcelona y el extranjero pol. esp. Caridad, cap. Barceló, por Rebuelta D. op.

671 cajas de azúcar.

90 pipas de aguardiente.

3 millares de tabacos.

Para Hamburgo frag. amer. Lizzie Drew, cap. Perry, por don D. Erdmann.

3594 cajas de azúcar.

483 millares de tabacos.

26584 libras de tabaco en rama.

Para New-Orleans berg. amer. Mary Elizabeth, cap. Mac-Conell, por Herrera, Meyer y op.

147 cajas de azúcar.

304 arrobas de café.

893 millares de tabacos.

1178 libras de tabaco en rama.

Para Filadelfia gol. am. Emily Flower, cap. Bowdoin, por Cahuzac y hermano.

490 cajas de azúcar.

30 millares de tabacos.

Para Sagua y New-York frag. ing. Viestres, cap. Roym, por Drake y op.

150 cajas de azúcar.

Para Portland frag. amer. Odd Fellow, cap. Elliot, por Ulrich, Playle y op.

300 bocoyes miel de purga.

Para Matanzas frag. esp. Ross y Cárdenas, cap. Martínez, de arribada, por Fontanilla, Llanura y op.

Para Charleston berg. esp. Felipe, cap. Galt, Gómez, por don J. Mazorra y op.